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对于陈宏，从前经常到市一医“拍片”的患者可能不会陌生。陈宏原是市一医放射科主任、学科
带头人、主任医师。从医36年，陈宏以精湛技术和热情服务赢得了患者的一致好评。如今他退休后
加盟瑞金医院，以高精尖诊疗设备促进技术水平提升，同时将保证图像质量放在首位，以高质量的影
像水平为临床诊断提供依据。

瑞金医院新引进磁共振设备惠民生

放射科专家陈宏“火眼金睛”识病变

特检科是医院重要的辅助诊断科

室，充当着医疗战场上“侦察兵”的角

色。在瑞金医院特检科，记者亲身感

受了该科医生的日常工作：来检查的

患者络绎不绝，医生要以最快速度告

知患者相关注意事项，为患者快速完

成交接，同时还要操作电脑进行影像

处理。

在普通人眼里，特检科医生只需

要指挥病人怎么做，再看着屏幕打份

报告即可。事实上，差之毫厘谬以千

里，特检科的诊断报告可能会影响患

者的整个治疗，所以陈宏常说：“同个

疾病可能有不同的影像表现，不同的

疾病也可能有相同的影像表现，特检

科医生不能简单地‘看图说话’，一定

要和患者多沟通，了解患者的病史，再

结合临床做出准确判断。”

工作量大的时候，特检科医生一

整天读片几乎没有休息时间。陈宏

说：“第 1 个患者和第 100 个患者是一

样的，医生必须对每个患者负责，不能

有一丝疏忽，认真分析影像资料中的

每个细节，作出正确的诊断。”瑞金医

院特检科始终将保证图像质量放在首

位，以高质量的影像水平为临床诊断

提供依据。

对于瑞金医院特检科的发展，陈

宏信心十足：“目前瑞金医院特检科有

6 名医护人员，新近又引进了 DR、

CT、磁共振等先进设备，我将发挥余

热、发挥所长，确保图像质量，提高病

变检出率，让患者满意。”

有效沟通了解病史，高质量影像为临床提供依据

细心的朋友可能已经发现，瑞金医

院新任特检科主任，正是原市一医放射

科主任、学科带头人、主任医师陈宏。

他还是金华市医学会放射分会副主任

委员、金华市卫生高级职称评审委员会

专家、金华市医疗事故鉴定专家。

自1982年参加工作以来，陈宏从

医36年，一直在市一医放射科从事影

像诊断工作，在 CT、MRI 诊断方面积

累了丰富的临床经验。由于在业务技

术、科研能力等方面表现突出，2007

年 ，陈 宏 破 格 晋 升 为 副 主 任 医 师 ；

2013年，又晋升为主任医师。

为进一步提高自己的业务水平，

陈宏于 1994 年、2011 年先后到上海

复旦大学附属中山医院、浙江大学医

学院附属第二医院（浙二医院）进修学

习，并在国家级一、二级医学杂志上发

表论文 6 篇，在其它各类医学杂志上

发表论文10余篇。

今年 3 月，始终关心患者的陈宏

在退休后加盟瑞金医院，继续发挥余

热服务患者。借着采访机会，陈宏不

忘提醒广大患者：“刚刚那名检查出头

部肿瘤的患者是幸运的，近年来高血

压、高血脂、脑梗塞、血管硬化、动脉瘤

患者增多，中老年患者在体检时可不

能忽视头部检查，只有明确诊断才能

争取治疗时间，复查后无大碍的也能

及时随访。”

主任医师陈宏加盟瑞金，继续发挥余热服务患者

“磁共振刚投入使用，就切实帮助

到了患者，这笔钱花得值！”近日，记者

来到瑞金医院特检科，该科主任陈宏

向记者介绍了 4 月 16 日发生的一件

事：当日，瑞金医院新引进的磁共振设

备投入使用。医生在为一患者体检

时，用磁共振检测出了该患者头部有

直径 4 厘米的一个肿瘤，帮助患者赢

得了治疗时间。

据介绍，磁共振成像是继 CT 之

后的一种新的检查技术。近年来，瑞

金医院把添置高精尖诊疗设备作为提

高技术水平、提升核心竞争力的重要

手段，把有限的资金用在刀刃上，相继

购置了一大批先进设备，使医务人员

如虎添翼，大大提升了诊断水平。

为适应医院发展需要并满足广

大患者的诊疗需求，瑞金医院于 4 月

引进了高端磁共振检查设备，磁共振

系统和 CT 相比，具备无辐射危害、人

体成像更清晰、操作程序更方便、患

者检查舒适度更高等诸多优势，有助

于更早地发现疾病、更精确地诊断疾

病。

陈宏表示：“工欲善其事，必先利

其器。磁共振设备投入使用，使得瑞

金医院在仪器设备建设方面进一步提

档升级，改善了医疗支撑条件和病人

的就医环境。此外，磁共振无须使用

造影剂即可观察心脏和血管结构，无

电离辐射损伤，满足了患者的健康检

查需求，为临床诊断治疗提供了有力

保障。”

磁共振系统投入使用，满足患者健康检查需求

□记者 李梦楚

关爱视力健康
呵护心灵之窗
瑞金医院高级验光师
为你普及爱眼护眼知识

□记者 李梦楚

都说眼睛是心灵的窗户，记者从

瑞金医院了解到，我国近视人数高达

4.5 亿，且呈逐年上升趋势，其中青少

年近视情况尤为令人担忧。青少年

近视如何矫治？近视眼老花了又该

如何配镜？为倡导市民关注视力健

康，记者专访了永康方大瑞金医院眼

视光中心高级验光师吕飞雪，请她普

及爱眼护眼知识。

青少年近视应及时矫正
吕飞雪介绍，除了先天性近视，

近视的发生不是突如其来的，而是在

日 常 用 眼 不 当 的 过 程 中 逐 渐 加 深

的。孩子视力下降会有一定的表现，

如眯着眼睛看东西、看电视不自觉向

前走、在黑暗处视物不清等。如果屈

光不正（远视、近视、散光）及斜视得

不到及时合理矫正，会导致度数快速

加深，同时还可能引起弱视。

吕飞雪提醒各位家长，如果孩子

视物不清，应该带孩子到医院做专业

的医学验光，进行全面的视觉功能检

查。首先确定孩子是否真性近视，如

确诊为近视，就应该配戴框架眼镜或

戴角膜塑形镜来控制度数发展。

“非手术、‘夜戴晨取’的矫治形

式是角膜塑形镜备受家长和学生青

睐的原因。”吕飞雪介绍，角膜塑形镜

的矫正原理是通过戴镜产生的机械

力学及流体力学作用，改变角膜的几

何形态，重塑角膜屈光力。为确保患

者的用眼安全和健康，瑞金医院会为

每个患者建立眼况档案，定期进行随

诊和复查。

胡乱戴老花镜伤害眼睛
在地摊上随便买一副、夫妻俩合

用一副、一副用到底⋯⋯不经过科学

验光，随意购买老花镜的大有人在。

吕飞雪指出，人到了一定年龄出现老

花是正常现象，但每个人、每只眼的

老花度数、散光情况大有不同。

胡乱戴老花镜，不但无法使视觉

达到最佳效果，反而会产生视觉干

扰，出现眼痛、头痛、头晕等眼疲劳症

状。随着年龄的增加，眼睛的老花程

度也会加深，而且老花镜使用时间长

了会出现老化，影响成像质量，如果

不合适就得及时更换。

“对于既有近视又有老花的患

者，可配戴渐进多焦眼镜。”吕飞雪介

绍，渐进多焦眼镜是指同一块镜片上

拥有看远距离、中等距离、近距离所

需的不同屈光度的眼镜。要注意的

是，不是所有人都适合佩戴这种眼

镜，需要有专业的验光师进行检查、

验配、指导使用。

老花度数加深是视力逐渐退化

的自然生理变化，并非佩戴老花镜造

成。相反，以“既能看清近物，又无不

适感”为原则配老花镜，对减轻视疲

劳、延缓老花进程有一定帮助。


